

LES
BIBLIOTHÈQUES DE LYON

(SUITE.) *

Bibliothèque Yéméniz

La bibliothèque particulière la plus ancienne en date et formée après la Révolution est, sans contredit, celle de M. Yéméniz ; mais il n'était pas Lyonnais. Né à Constantinople, il était Grec d'origine ; après avoir reçu une éducation libérale, il vint s'établir à Lyon, en 1799, s'y livra fructueusement au commerce, qui venait de renaître de ses ruines, et s'occupa de la fabrication de la soie. Il sut même y acquérir une réputation méritée. Parmi les œuvres remarquables sorties de ses ateliers, on cite une belle portière d'une seule pièce, de 2 mètres de largeur sur trois de hauteur, aux armes du duc de Luynes, et destinée au célèbre château de Dompierre : en outre, on parle aussi des beaux rideaux qui ornent deux salons de l'ancien hôtel de Pimodan, aujourd'hui la demeure du baron Jérôme Pichon.

Naturalisé français, il a été, pendant de longues années, consul de Turquie et de Grèce. Malgré les soins donnés à son commerce et à sa grande industrie, Yéméniz put se livrer à l'étude des belles-lettres et surtout à ses goûts

(*) Voir la précédente livraison.